

Le 15 décembre 1993**NOMINATIONS DIPLOMATIQUES**

Le ministre des Affaires étrangères, M. André Ouellet, annonce les nominations suivantes :

M. John Allen Fraser, c.p., c.r., présentement Orateur de la Chambre des communes, est nommé ambassadeur de l'Environnement.

M. John R. Anderson, présentement chef d'état-major de la Défense, est nommé ambassadeur et représentant permanent auprès du Conseil de l'Atlantique Nord (OTAN).

M. Raymond A.J. Chrétien, présentement ambassadeur auprès du royaume de Belgique, est nommé ambassadeur auprès des États-Unis d'Amérique.

M. Francis M. Filleul, présentement directeur général de l'Administration du personnel au ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, est nommé ambassadeur auprès de la République d'Haïti.

M. Allan N. Lever, jusqu'à tout récemment ambassadeur auprès de l'Arabie saoudite, est nommé consul général à Chicago.

M. Donald McLennan, jusqu'à tout récemment ministre-conseiller à l'ambassade du Canada à Riyad, est nommé ambassadeur auprès de la République islamique d'Iran.

M. John McNee, jusqu'à tout récemment au secrétariat des Affaires extérieures et de la défense du Bureau du Conseil privé, est nommé ambassadeur auprès de la République arabe syrienne.

M. Jean Nadeau, jusqu'à tout récemment administrateur de programme à la Direction de la coopération industrielle à l'Agence canadienne de développement international, est nommé haut-commissaire auprès de la République de Trinité-et-Tobago.

M. Michel Perrault, jusqu'à tout récemment directeur de l'expansion du commerce (Asie de l'Est) au ministère des Affaires

étrangères et du Commerce international, est nommé ambassadeur auprès de la République algérienne démocratique et populaire.

M. Anthony G. Vincent, jusqu'à tout récemment à la Direction générale de l'assistance à l'Europe centrale et à l'Europe de l'Est au ministère des Affaires étrangères et du Commerce international, est nommé ambassadeur auprès de la République du Pérou.

M. Art Wright, jusqu'à tout récemment vice-président de la Direction générale des programmes multilatéraux à l'Agence canadienne de développement international, est nommé haut-commissaire auprès de la République du Zimbabwe.

Ces nominations prennent effet immédiatement sauf celles de M. Chrétien et de M. Fraser, qui prendront effet respectivement le 1^{er} janvier 1994 et le 18 janvier 1994, et celle de l'Amiral Anderson qui prendra effet au cours de la nouvelle année.

Les renseignements biographiques sont en annexe.

- 30 -

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874

RENSEIGNEMENTS BIOGRAPHIQUES

M. John Allen Fraser, c.p., c.r. (LL.B., Université de la Colombie-Britannique, 1954), a été nommé conseiller de la Reine en 1983. Il est devenu commandant de peloton de la 27^e brigade d'infanterie en Allemagne, en 1953. En 1955, il a été admis au Barreau et s'est joint plus tard au bureau d'avocats Ladner Downs, de Vancouver.

En 1972, il a été élu à la Chambre des communes dans la circonscription de Vancouver-Sud; il a été porte-parole de l'Opposition en matière d'environnement et de travail. Il a été réélu en 1974, 1979, 1980, 1984 et 1988. De 1979 à 1980, il a été ministre de l'Environnement et ministre des Postes. De 1980 à 1984, il a été porte-parole de l'Opposition dans les domaines des pêches, des océans et des postes, ainsi que pour les questions relevant du Solliciteur général. En 1984, il a été ministre des Pêches et Océans. Le 1^{er} octobre 1986, M. Fraser a été élu président de la Chambre des communes, le premier à être élu par scrutin secret parmi les députés; il a été réélu en décembre 1988. M. Fraser a notamment mis sur pied le Programme de coopération parlementaire avec l'Europe centrale et orientale, établi le Bureau d'information publique de la Chambre et établi le programme environnemental de la Chambre des communes, «La Colline verte». En 1986, il a créé le groupe de travail de la Chambre des communes sur les personnes atteintes d'incapacité afin de veiller à ce qu'elles aient plein accès aux locaux de la Colline parlementaire et puissent y travailler. En 1988, il a été l'hôte d'une tribune parlementaire nationale sur l'état des personnes atteintes d'incapacité et, en 1992, d'une tribune parlementaire sur l'intégration économique des handicapés, intitulée «Des choix rentables pour tous». Il a également commandé récemment la publication *La Chambre des communes en action*.

Au fil des ans, M. Fraser a fait montre d'un engagement intense envers les causes environnementales et il a été très actif dans ce domaine. Il s'est mérité plusieurs distinctions nationales pour son activité inlassable dans le domaine du développement durable, notamment le prix de mérite international Fred M. Packard pour les parcs (pour son rôle dans la préservation de l'île South Moresby (Gwaii Haanas), le prix Lou Duffley pour la conservation du saumon de l'Atlantique, de la part de la Fédération du saumon de l'Atlantique (Conseil du Nouveau-Brunswick), le prix Roland Michener pour la conservation, de la part de la Fédération canadienne de la faune, le prix Richard Beatty Mellon, de l'Association nord-américaine de lutte contre la pollution atmosphérique, et, plus récemment, un prix spécial de la Fédération canadienne de la nature pour son aide et son appui. En octobre 1982, M. Fraser est devenu membre à vie de la Izaak Walton League of America pour son travail dans le domaine de l'environnement et des pluies acides.

Pour son dévouement à la cause environnementale, tout au long de sa vie, et pour avoir fondé et appuyé, en qualité de membre d'honneur, la Fondation Canada-Chine pour la santé de l'enfant, M. Fraser s'est vu décerner le titre honorifique de professeur par l'Université médicale de Beijing (Chine), en 1992. Il a été nommé membre de plusieurs conseils d'administration et président ou membre d'honneur de plusieurs organismes, notamment le Centre du droit environnemental, le Vancouver Maritime Museum et la Fondation canadienne du rein. Il a été nommé président honorifique du conseil de direction du Prix canadien des sciences de la terre et de l'environnement et administrateur de la Fédération canadienne de la faune. Il a été président officiel du Conseil consultatif international de Globe 90 et Globe 92, conférence sur l'industrie et l'environnement tenue à Vancouver. À ce titre, il a pris la parole à la Conférence sur l'environnement de la Chambre de commerce internationale, en 1992, à Rio de Janeiro, peu avant la Conférence des Nations Unies sur l'environnement et le développement. La même année, M. Fraser a été président officiel du Congrès forestier national, du Forum du président sur les terres sauvages du Canada et de la Conférence sur l'écologie et l'éducation, organisée par le Congrès mondial sur l'éducation et la communication en environnement et en développement. M. Fraser est marié à Catherine Rose Fraser (née Findlay) et le couple a trois filles. Il remplace M. Arthur Campeau.

M. John R. Anderson (B.Sc., Université de la Colombie-Britannique; Collège d'état-major et de commandement des Forces canadiennes) s'est joint aux Forces armées en 1959 en tant que cadet du Programme de formation des officiers de la Force régulière. De 1963 à 1975, il a occupé divers postes d'officiers dans les Forces canadiennes. De 1975 à 1978, il a étudié au Collège d'état-major et de commandement des Forces canadiennes et est devenu Premier officier des opérations, Défense nationale. En 1978, l'Amiral Anderson est devenu commandant du NCSM *Restigouche* et de 1982 à 1983, il a occupé le poste de commandant de la première escadre de destroyers (Halifax). De 1983 à 1986, il a été directeur des besoins en ressources maritimes, Défense nationale. Cette période a été suivie d'un cours de formation linguistique. Il a ensuite rempli les fonctions suivantes : de 1986 à 1987, directeur général, puis chef, Doctrine et opérations maritimes; de 1987 à 1991, chef, Acquisition de sous-marins atomiques puis, chef, Doctrine et opérations maritimes, Défense nationale. Il est devenu commandant du Commandement maritime (Halifax) en 1991, et vice-chef d'état-major de la Défense en 1992. En janvier 1993, l'Amiral Anderson a été nommé chef d'état-major de la Défense. Il remplace M. James K. Bartleman.

M. Raymond A.J. Chrétien (B.A., Séminaire de Joliette, 1962; LL.L., Université Laval, 1965; admis au Barreau de la province de Québec, 1966) est entré au ministère des Affaires extérieures en 1966. Il a été affecté à New York, Beyrouth, Paris et, en qualité d'ambassadeur, à Kinshasa (1978-1981) et à Mexico (1985-1988). À Ottawa, il a occupé les postes suivants : directeur des politiques relatives à l'industrie, à l'investissement et à

la concurrence; sous-secrétaire d'État adjoint, Direction générale des industries manufacturières, de la technologie et des transports; et inspecteur général du ministère des Affaires extérieures (1983-1985). De 1988 à 1991, M. Chrétien était sous-secrétaire associé des Affaires extérieures. Depuis 1991, il est ambassadeur auprès du Royaume de Belgique. M. Chrétien est marié à Kay Rousseau et le couple a deux enfants. Il succède au Général A. John G.A. de Chastelain.

M. Francis M. Filleul (B.A., Université de la Colombie-Britannique, 1957; B.A., Université Oxford, 1959; diplôme de la Sorbonne, 1962; École nationale d'administration, Paris, 1969) est entré au ministère des Affaires extérieures en 1962. Il a été en poste à l'étranger à Ankara, Dakar, Rio de Janeiro, Brasília et New York. De 1982 à 1986, M. Filleul a été ambassadeur au Costa Rica, Nicaragua, El Salvador et Panama, et de 1989 à 1992, ambassadeur en Éthiopie, au Soudan et à Djibouti. À Ottawa, il a été directeur des Relations publiques de 1976 à 1977, directeur du Bureau de presse et porte-parole officiel de 1981 à 1982, ainsi que conseiller principal aux relations fédérales-provinciales de 1986 à 1989. Depuis 1992, M. Filleul est directeur général de l'Administration du personnel. Il est marié à Adela Elizabet Rodriguez et le couple a deux filles. M. Filleul succède à M. Bernard Dussault.

M. Allan N. Lever (a fait ses études à Port Colborne et au Ryerson Institute of Technology, à Toronto). M. Lever s'est joint au ministère de l'Industrie et du Commerce en 1972. Il a occupé le poste de gestionnaire de projet, puis de gestionnaire principal de projet, bureau des Services et des Programmes à l'exportation, de 1973 à 1976, et celui d'adjoint ministériel principal, de 1976 à 1977. Il a assumé les fonctions d'adjoint exécutif au Secrétaire d'État aux Affaires extérieures de 1977 à 1979; celles de directeur, Programmes d'Échange Canada et Programmes internationaux, Commission de la fonction publique, de 1979 à 1983; et celles de directeur de l'Expansion du commerce, de l'investissement, et de la technologie (Europe de l'Ouest), de 1985 à 1989. M. Lever a été affecté à Londres, de 1983 à 1985, en qualité de ministre-conseiller (Affaires publiques) et, de 1989 à 1993, en Arabie saoudite en qualité d'ambassadeur. Il est marié à Nora Starr (née Hazelwood) et le couple a trois fils et une fille. M. Lever succède à M. Douglas Valentine.

M. Donald McLennan (B.Sc. spécialisé en physique et en mathématiques, Université Laval, 1968; M.B.A. [Comptabilité], Université de l'Alberta, 1970) est entré au Service des délégués commerciaux en 1970 et a été affecté à Hong Kong, à Belgrade et au Lagos. Il a été conseiller commercial et consul à Berne de 1982 à 1986, puis conseiller commercial à Londres de 1986 à 1990. De 1990 à 1993, il occupait le poste de ministre-conseiller commercial à Riyad. À Ottawa, M. McLennan a travaillé à la Division des programmes internationaux du ministère des Finances. Lui et sa femme Judy (née Richards) ont trois enfants. M. McLennan remplace M. Paul Dingledine.

M. John McNee (B.A. spécialisé en histoire et en anglais, Collège Glendon, Université York, 1973; Boursier du Canada à Cambridge, 1973-1975; M.A. [Histoire], Peterhouse, Université de Cambridge, 1975) est entré au ministère des Affaires extérieures en 1978 et a effectué diverses missions en Europe et au Moyen-Orient. À Ottawa, il a fait partie du Groupe de travail du Premier ministre sur la paix et la sécurité internationales et, de 1984 à 1986, il a occupé un poste au cabinet du secrétaire d'État aux Affaires extérieures. M. McNee a travaillé dans les domaines de la planification et de l'élaboration des politiques et à la Direction des relations transfrontières avec les États-Unis. Jusqu'à tout récemment, il occupait un poste au secrétariat des Affaires extérieures et de la défense du Bureau du Conseil privé. Il est marié à Susan Lauder et le couple a deux enfants. M. McNee remplace M. Martin Collacott.

M. Jean Nadeau (CPDCET, Paris 1979-1980; Université de Montréal, 1962-1966) est entré à l'Agence canadienne de développement international en 1972 et a été affecté à Dakar, Bamako, Bridgetown et Paris. Il a été chargé d'affaires à Conakry, de 1987 à 1988, et ambassadeur au Gabon, de 1988 à 1991. À l'administration centrale de l'ACDI à Ottawa, M. Nadeau a occupé les postes de directeur de programme (Haïti), d'agent principal de programme à la Direction des institutions financières internationales et d'administrateur de programme (Afrique de l'Est et Moyen-Orient) à la Direction de la coopération industrielle. Il est marié à Marie-Ange Godin et le couple a deux enfants. M. Nadeau remplace M^{me} Dilys Buckley-Jones.

M. Michel Perrault (B.A., Collèges Ste-Marie et Brébeuf, 1962; B.Sc. [Économie], Université de Montréal, 1965; études menant à une M.A., Université de Toronto, 1970) est entré au Service des délégués commerciaux en 1971 et a été en poste à Bonn, Caracas, Buenos Aires, Bruxelles et Paris. À Ottawa, il a été affecté à Entreprise Canada 77 et a occupé les postes de directeur adjoint des relations fédérales-provinciales et d'adjoint spécial au sein du cabinet du ministre du Commerce extérieur. Jusqu'à tout récemment, M. Perrault était directeur de l'expansion du commerce (Asie de l'Est). Lui et sa femme Suzanne ont trois enfants. M. Perrault remplace M. Marc C. Lemieux.

M. Anthony G. Vincent (B.A., Université du Minnesota, 1966) est entré au ministère des Affaires extérieures en 1969. Il a été en poste à l'étranger à La Haye et à New Delhi et, de 1985 à 1988, il a été haut-commissaire au Bangladesh et ambassadeur au Burma. À Ottawa, de 1980 à 1985, M. Vincent a été directeur adjoint et ensuite directeur de la Direction des relations avec l'Asie du Sud et du Sud-Est et, de 1988 à 1990, il a occupé le poste de directeur de la sécurité. De 1990 à 1992, il a été conseiller principal en sécurité et anti-terrorisme. Depuis 1992, M. Vincent est chargé de missions spéciales à la Direction générale de l'assistance à l'Europe centrale et à l'Europe de

l'Est. Il est marié à Lucie Houle et le couple a une fille, Alexandra. M. Vincent succède à M. James Leach.

M. Art Wright (B.A. [Sciences politiques], Université St. Francis Xavier, 1960; M.A. [Administration publique], Université Carleton, 1962) est entré au ministère des Finances en 1960 et au ministère des Affaires extérieures en 1962. Il a été affecté au Lagos, à Kuala Lumpur, Bangkok, Dar es-Salaam et New Delhi. Il a été haut-commissaire au Bangladesh et ambassadeur en Birmanie de 1979 à 1982 et haut-commissaire à la Barbade et aux Antilles orientales de 1987 à 1990. À Ottawa, M. Wright a occupé le poste de vice-président de la Direction générale de l'Asie à l'Agence canadienne de développement international et plus récemment celui de vice-président de la Direction générale des programmes multilatéraux au même endroit. Il est marié à Sylvia Bews-Wright. M. Wright remplace M. Charles Bassett.